

EL MUNDIAL 2018

RENAN VEGA CANTOR

A la memoria de Eduardo Galeano

“Y con la resaca auestas vuelve el pobre a su pobreza, vuelve el rico a su riqueza y el señor cura a sus misas. Se despertó el bien y el mal la zorra pobre al portal la zorra rica al rosal y el avaro a las divisas. Se acabó, el sol nos dice que llegó el final. Por una noche se olvidó que cada uno es cada cual. Vamos bajando la cuesta que arriba en mi calle se acabó la fiesta”.

Joan Manuel Serrat, *Fiesta*.

ENERO

El año empieza con temperaturas extremas en los Estados Unidos y en Australia. En el primer país se registra una oleada de frío, con temperaturas de 40 grados centígrados bajo cero en Minnesota y de 35 en Nueva York. Como no sucedía desde hacía décadas se congelan las cataratas de Niagara. En total, 40 estados soportan la ola invernal, que cubre una franja territorial que va desde Texas, en el sur, hasta Nueva Inglaterra, en el norte. Mientras tanto, al otro lado del mundo, en Sídney, un calor récord de 47°C derrite las carreteras en el este de Australia. Esas temperaturas no se vivían en el país desde hacía 78 años. Durante las primeras semanas de 2018 se presenta una diferencia de 87 grados centígrados, comparando las temperaturas extremas imperantes en diversos lugares del mundo.

El chiste del año sobre el cambio climático lo protagoniza Donald Trump cuando, en referencia al frío intenso de Estados Unidos, afirma: "Quizás nos vendría bien un poco de ese viejo calentamiento global por el que nuestro país, pero no los demás, iba a pagar miles de millones de dólares para protegernos de él. ¡Abríguense!". Este disparate demuestra el nivel educativo que caracteriza a ciertos personajes del mundo político, y no solo en Estados Unidos.



El 22 de este mes se posesiona como nuevo presidente de la república de Liberia (África) George Weath, quien fue jugador profesional en el Paris Saint German y en el Milán, el único africano en haber sido galardonado como el mejor futbolista del mundo, en 1995. Su caso es notable puesto que de niño era un habitante de las barriadas pobres de Monrovia. Estuvo ausente de su país durante la cruenta guerra civil, que dejó 250 mil muertos, entre 1989 y 2003. Su programa de gobierno anuncia énfasis en la educación, creación de empleo y construcción de infraestructura. No se sabe si como político Weath tenga la misma fortuna que como futbolista, porque no se auguran buenos presagios teniendo en cuenta su alianza con la ex mujer del dictador Charles Taylor, quien funge como vicepresidenta del país.



FEBRERO

Siguen las masacres en colegios y universidades de los Estados Unidos. La más reciente, en Miami, deja un saldo de 17 jóvenes estudiantes asesinados por otro joven de 19 años, cultor de las armas. Como “brillante solución” se propone armar a los profesores para defenderse de ataques armados y para proteger a otros estudiantes. En la Florida, a comienzos de marzo, se aprueba parcialmente una ley en esa dirección. Es el regreso macabro del *Far West* (Lejano Oeste) a las

aulas de clase, con la diferencia de que los duelos ahora se van a librar entre profesores y estudiantes, basándose en la clásica pedagogía que sostiene que la letra con sangre entra, algo que nunca fue tan literal.



El día 4 de febrero, cuando se disputaba el partido Boca Juniors--San Lorenzo de Almagro se escucha por primera vez un canto especial, dedicado al presidente argentino Mauricio Macri. Desde ese instante se tornan celebres los atronadores gritos de miles de argentinos en los estadios que corean “Macri, la puta que te parió”, una frase que expresa el rechazo a las políticas de ese presidente derechista y neoliberal, pero también a las marrullas en el fútbol, puesto que el cantico empieza a entonarse al conocerse negociados de partidos, que favorecían al Boca Juniors, el equipo del que Macri fue presidente antes de iniciar su carrera política. Esa acusación es injusta con la madre de Macri, como lo ha dicho el periodista y sicólogo argentino Carlos Villalba: “La tandilera Alicia Blanco Villegas Cinque, latifundista, convencida del modelo agroexportador como única tabla de salvación para la Argentina, impresentable en público por sus elogios al dictador Jorge Videla y sus descalificaciones racistas a “villeros”, pobres, cartoneros, homosexuales... pero de moral impoluta”.



El futbolista chileno Alexis Sánchez es condenado en España a 16 meses de cárcel por evasión fiscal, pero no irá a prisión, en virtud de un arreglo con las autoridades de aquel país. Este futbolista reconoce que defraudó al fisco español por un millón de euros en los años 2012 y 2013. En total paga una multa de casi dos millones de euros. No es el primer futbolista que comete este tipo de delitos, que ya son corrientes entre la mayor parte de estrellas del balompié, como Lionel Messi, Cristiano Ronaldo, James Rodríguez y un interminable etcétera. Esto demuestra que en nuestro tiempo la impunidad paga y al ladrón de cuello blanco se le perdonan los delitos. Para eso sirve el fútbol, para anestesiar y a nombre de la competencia –y del triunfo nacional– presentar como héroes a ciertos delincuentes, aunque jueguen bien. Si el fútbol no estuviera poseído por la sed de ganancia, en las selecciones nacionales no se permitiría que delincuentes convictos y confesos siguieran representando a sus selecciones nacionales. Claro, eso no importa, porque, como decía Bertolt Brecht, primero la comida y después la moral.

MARZO

El 8 de marzo desfilan millones de mujeres en todo el mundo, con las consignas de “abajo el patriarcado”, “alto a la violencia de género”, “despenalización del aborto”, “romper con la brecha salarial entre hombres y mujeres”. En ese día se realiza un paro de mujeres en varios países del mundo. Mientras tanto, un fiscal argentino, afirma que las mujeres deben dedicarse a cocinar, lavar y planchar.



En Colombia, se incrementan los asesinatos de líderes sociales, dirigentes populares y ex combatientes guerrilleros. Medio centenar de estos últimos han sido ultimados cobardemente. El candidato presidencial del partido Farc se retira de la contienda electoral, por falta de garantías. Nadie quiere entender lo que ese hecho significa simbólicamente y sus profundas implicaciones a mediano y largo plazo: un grupo rebelde se desarma para participar en política y se le cierran los pocos espacios existentes, sin comprender que eso implica atizar el fuego de nuevas guerras, que se vislumbran en el horizonte colombiano. Ningún candidato, ni siquiera Gustavo Petro, hace referencia a lo que eso supone en el proyecto de construir otro país. Todos legitiman la intolerancia, el sectarismo y la persecución contra los antiguos guerrilleros, todos piensan en el corto plazo de las elecciones que están a pocos días de reafirmar el poder de los mismos de siempre, de los terratenientes, del capital financiero, de los asesinos, de los despojadores.



Muere el último ejemplar macho del rinoceronte blanco. Se trata de Sudan, de 45 años. Estos rinocerontes vivían en Uganda, República Centroafricana, Sudán y Chad, y fueron diezmados por la caza furtiva desde la década de 1970. La desaparición de esta especie es un indicador brutal de la sexta extinción que está en marcha ante nuestros ojos y debería servir para preguntarnos si podremos vivir sin la naturaleza y si cada especie que se extingue no es una advertencia de lo que nos espera a nosotros.



Se debela que Facebook es una red de negocios y de espionaje corporativo y político, con lo cual queda hecha añicos la imagen casi sagrada que se ha tejido sobre las mal llamadas redes sociales. Eso se descubre por los negociados de una firma de marketing británica, Cambridge Analytica, una consultora que accedió a los datos personales de 87 millones de usuarios de Facebook. Esta empresa trabajo para la campaña electoral de Donald Trump con el fin de persuadir votantes mediante la manipulación logarítmica y lo mismo ha acontecido en campañas electorales de otros

países, como Colombia, en donde las mentiras y la manipulación burda son el pan de cada día por parte de los políticos de extrema derecha. Como resultado, miles de personas empiezan a borrar sus cuentas de Facebook, algo que no sirve de mucho en una época en que ha desaparecido la privacidad y se ha impuesto la posverdad, un eufemismo para no hablar de mentira.



Renuncia el presidente del Perú Pedro Pablo Kuczynski, untado por los sobornos de Odebrech. Este personaje que en su discurso de posesión había dicho que su lema era combatir la corrupción, cae por corrupto, en un medio de presidentes latinoamericanos y candidatos presidenciales corruptos hasta los tuétanos, como se evidencia en México y Colombia. Kuczynski era una ficha incondicional de los Estados Unidos con respecto a Venezuela, a la que incluso quiso excluir de la reunión de presidentes de Lima. Su canciller llegó a amenazar con derribar el avión en el que viajara el presidente Maduro, si ese avión entraba en el espacio aéreo del Perú.



Es reelegido en Rusia, sede del Mundial, Vladimir Putin. Es un acontecimiento previsible y propio de la “democracia post-soviética” en la que los miembros de la antigua nomenclatura, transfigurados en los nuevos oligarcas del capitalismo, escogen a un “hombre fuerte”, conocido entre otras cosas por su desprecio de los homosexuales y va a completar veinte años en el control del gobierno ruso.

ABRIL

Este mes se tiñe, lo que no es una novedad, con la sangre de los palestinos que son masacrados por el ejército de Israel, bajo la mirada complaciente de esos delincuentes que se autodenominan como la “comunidad internacional”.



Desde el viernes 30 de marzo se convoca a la gran marcha del retorno, un campamento de seis semanas, que se mantendrá hasta el 15 de mayo, fecha en la que se cumplen los 70 años de la Nakba (la limpieza étnica de Palestina). Las personas, desarmadas e indefensas, que participan en este evento, son asesinadas por francotiradores del Ejército de Israel, como parte de una carnicería genocida. No obstante, los medios sionistas, que son legión a nivel mundial, sostienen que las decenas de palestinos asesinados cayeron como resultado de los enfrentamientos. Lo extraño de esos “enfrentamientos” es que ningún soldado de Israel sufre siquiera un rasguño. En un twitter del ejército israelí se dice: “Ayer avistamos a 30.000 personas. Llegamos preparados y con refuerzos precisos. Nada se hizo de manera descontrolada. Todo fue certero y medido, y sabemos dónde cayó cada bala”. Un ex general, Zvika Fogel, sostiene que los francotiradores israelíes pueden matar a quien quiera, incluyendo niños, porque “en el nivel táctico, cualquier persona que se acerque a la valla, cualquiera que pueda ser una amenaza futura a la frontera del estado de Israel y sus residentes, debe pagar un precio por esa violación”. Agrega que incluso un niño que se acerque a las vallas puede llevar un explosivo por lo que “merece ser castigado con la muerte”. A su vez, el ministro de defensa (sic) de Israel, Avigdor Lieberman, un asesino fascista,

sostiene que los soldados que matan niños merecen una medalla porque en “en Gaza no hay gente inocente”.



En Argentina sale a flote el abuso sexual contra menores de edad en varios clubes profesionales de fútbol (entre ellos los prestigiosos Independiente y River Plate). Niños pobres son sometidos a vejaciones sexuales por hombres de alta alcurnia o con poder, a cambio de la oportunidad de jugar un partido, o de tener ropa y zapatos deportivos. La fiscal del caso, María Soledad Garibaldi, denuncia que a los pedófilos les resulta muy barato abusar de los niños: “Les daban 200 pesos (8 euros), unos calzoncillos, una carga en la tarjeta SUBE (el abono de transportes), y ellos accedían. Son chicos pobres, lejos de sus casas, sin sus padres, muy vulnerables”.



En Brasil, el ex presidente Luis Ignacio Lula Da Silva pronuncia su último discurso en libertad, antes de ser conducido al lugar en donde deber purgar doce años de cárcel, acusado por delitos de corrupción, bajo un régimen neoliberal todavía más corrupto. Lula, que cuando fue presidente se distanció de las bases obreras en donde se formó como político, en este momento de desgracia acude a esas bases y pronuncia un fogoso discurso, recordando sus viejos tiempos de dirigente sindical. Luego es conducido a su celda en Curitiba.



En Colombia, el 9 de abril se captura al líder y negociador de paz de las Farc Jesús Santrich, como resultado de un montaje de la DEA, con el aval y el respaldo del gobierno de Juan Manuel Santos. Santrich es capturado con fines de extradición a los Estados Unidos, con lo que se le proporciona un golpe fulminante al maltrecho acuerdo entre las Farc y el Estado colombiano y se declara en la práctica la muerte política de esa antigua guerrilla.

MAYO

El 15 de mayo se traslada oficialmente la sede de la Embajada de Estados Unidos en Israel de Tel-Aviv a Jerusalén. Mientras en esta ciudad Ivanka Trump y Benjamin Netanyahu ríen, brindan y celebran, en Gaza, a 80 kilómetros de distancia, el Ejército israelí mata a 60 palestinos indefensos y deja heridos a otros 2000, cuyas únicas armas son piedras y palos. Las protestas de los palestinos son ahogadas en sangre, elevando la cifra de muertos desde comienzos de abril a 170 palestinos y miles de heridos. Donald Trump afirma que su decisión diplomática "servirá para avanzar hacia la paz", la paz de los sepulcros, por supuesto. Tres países de América Latina

trasladan su sede diplomática a Tel-Aviv, cumpliendo órdenes imperiales. Honduras, Guatemala y Paraguay se pliegan al sionismo, lo cual no es extraño porque en todos ellos Israel ha adiestrado escuadrones de la muerte y a torturadores, que han ensangrentado esos territorios en diversos momentos durante la segunda mitad del siglo XX.



El cantante y compositor brasileño Gilberto Gil anuncia la cancelación del concierto que tenía programado para el 4 de junio en Tel Aviv, como repudio a la masacre de palestinos por parte de los ocupantes sionistas. No es el primer artista que toma esta decisión, ya que otros de diversos lugares del mundo se han unido a un boicot cultural contra Israel. Por ejemplo, Tiago Rodrigues, director artístico del teatro nacional de Portugal anuncia: "He decidido no presentar mi espectáculo en el Festival de Israel en junio porque creo que es la única manera de garantizar que mi obra no sirva para justificar o apoyar a un gobierno que comete violaciones deliberadas de los derechos humanos y actualmente está atacando violentamente a los palestinos".





Y siguiendo con lo artístico, en el Festival de Eurovisión, como si faltara algún otro premio a los crímenes de Israel, es declarada como ganadora la cantante sionista Netta Barzilai, con lo cual se premia a los asesinos, porque el certamen del próximo año de Eurovisión será en Jerusalén. Esa cantante es vocera de ese régimen criminal y ha prestado el servicio militar durante las matanzas de 2014 en Gaza, sin que haya tenido una sola manifestación de repudio ni de condena a las atrocidades de Israel.



En las elecciones del 20 de mayo en Venezuela es reelegido el presidente Nicolás Maduro. Estas elecciones se realizan a pesar de que Estados Unidos, sus siervos de América Latina (entre ellos los gobiernos de México y de Colombia), y la mal llamada “oposición” hicieron hasta lo imposible para que no se llevaran a cabo. Todos ellos recurren al “democracimetro imperial” para desconocer la decisión soberana de los venezolanos. Donald Trump y sus sirvientes del continente anuncian “nuevos métodos” (como la invasión militar), para “restaurar la democracia” y “hacer respetar los derechos humanos” en la patria de Bolívar. En el lenguaje sibilino del imperialismo, democracia y derechos humanos quieren decir petróleo, del que Venezuela tiene grandes reservas. Son malos augurios para el sufrido pueblo de este país, por negarse a aceptar los dictados imperiales.



Falcao García, delantero y capitán de la selección Colombia, comparece el 23 de mayo ante la justicia española, en donde reconoce y acepta la sanción económica de nueve millones de euros a cambio de que le sea conmutada la pena de 16 meses de cárcel a que ha sido condenado. La fiscalía española le comprobó

un fraude tributario cuantificado por la Inspección de Hacienda en 822.609 euros en el ejercicio 2.012 y en 4.839.253 euros en 2.013 con la intención de obtener un beneficio fiscal ilícito, omitió en su declaración del Impuesto sobre la Renta de las Personas Físicas cantidades percibidas por rendimientos de su trabajo, sin integrarlas en la base imponible del impuesto, bien por rendimientos percibidos del Club Atlético de Madrid, bien por rendimientos percibidos por su participación en la selección colombiana de fútbol.

¡Brillante ejemplo de honestidad que este futbolista le proporciona a la juventud colombiana, a la que dice representar! En Colombia, por supuesto, nadie se inmuta por este hecho delictivo, como si fuera perfectamente normal. ¿Cuántos miles de colombianos humildes, condenados por algún robo pueden darse el lujo de evadir la cárcel porque pagan una multa de nueve millones de euros (unos treinta mil millones de pesos colombianos) y de contado? ¿A cuánto asciende la fortuna, en gran medida ilegal, de este futbolista? Es algo que nadie se demanda por aquello del patriotismo

barato que gira alrededor del fútbol. Al fin y al cabo, en Colombia, donde se ha impuesto la cultura traqueta, y el fútbol es una clara muestra de ello, se aplauden este tipo de delitos. En un país decente, un personaje como este debería ser excluido de la Selección Nacional, al margen de cualquier consideración deportiva. Pero, obvio, eso no va a suceder en Colombia, que es cualquier cosa menos un país decente.

JUNIO

Para el 9 de junio la selección Argentina programa un partido contra Israel, antes de iniciar su participación en la copa mundial de Rusia, a cambio del cual recibirá tres millones de dólares. Como argucia propagandística se recuerda que cuando Argentina ganó el Mundial de 1986 también jugó su partido de despedida contra Israel, y esa es una buena cábala. Desde el mismo momento en que se anuncia ese encuentro, diversos sectores en Argentina y otros lugares lo rechazan. Desde Palestina llegan mensajes a los dirigentes y a los jugadores en los que les recuerda lo que implica jugar en Israel. Al respecto, un futbolista palestino, Mohammed Khalil, jugador del Al-Salah FC, quien es abaleado en la rodilla por un francotirador de Israel durante la marcha de retorno en una carta les solicita “a la Selección y a Messi, que es muy reconocido y querido en la Franja de Gaza, que se solidaricen con el pueblo palestino y boicoteen el encuentro” porque “el fútbol y la Selección no pueden ser utilizados para continuar silenciando y censurando a todo un pueblo que quiere ser libre”.



PELIGRO: ESTAN ENTRANDO A TERRITORIO OCUPADO

Un grupo de 70 niños palestinos (el número de 70 representa cada año de ocupación y genocidio) le envía una carta al principal jugador argentino en donde le dicen:

Estimado Lionel Messi: eres una legendaria figura del fútbol con la que todos soñamos con igualarnos. Nosotros somos hijos de refugiados palestinos de los campos de Qalandia, al Amari, Yalazón y Aida. Nuestras familias son originarias de Al Malha. [...] No sabemos si escuchaste hablar de ella (la localidad), pero estamos seguros que escucharás, porque según se nos ha dicho, vienes a jugar con tus amigos a Al Malha, en un estadio construido sobre nuestra aldea destruida. [...] ¿Es acaso lógico que Messi, el héroe, vaya a jugar en un estadio construido sobre las tumbas de nuestros ancestros? [...]. Nosotros, en representación de nuestros amigos y amigas, rezamos a Dios para que conceda nuestro deseo de que Messi no rompa nuestros corazones.



Protestas en argentina contra el partido con Israel

Afortunadamente, el partido no se realiza, en gran medida por el anuncio hecho de boicotear a Messi, que comienza con las declaraciones del presidente de la Federación Palestina de Fútbol, Jibril Rajoub, quien señala que "este partido se ha convertido en una herramienta política. El gobierno de Israel está tratando de darle un significado político al insistir en que se lleve a cabo en Jerusalén". Y pide a las "decenas de millones de seguidores en países árabes y musulmanes" de Messi que "quemem las camisetas que tengan su nombre". Lo que conduce a cancelar el partido son las manifestaciones que se realizan en Barcelona (España), ciudad en donde está concentrada la selección argentina, en la que se muestran camisetas untadas de sangre, entre ellas algunas con el Número 10. Los jugadores y el técnico evidencian su incomodidad y la AFA suspende el encuentro. Como dice el periodista de *La Jornada*, José Steinsleger "Con la negativa de la selección argentina a jugar un encuentro amistoso de futbol sobre las tumbas palestinas de Jerusalén, *el equipo dirigido por Jorge Sampaoli ya ganó el Mundial. El mundial de la conciencia y la dignidad*".



Para mostrar que el fútbol no está separado ni de la política ni del colonialismo, es bueno recordar que durante la invasión israelí a Gaza en 2014 fueron asesinados siete miembros de la selección nacional de fútbol de Palestina, tal y como lo recuerda el chileno Nicola Hadwa, ex entrenador de esa selección. En la Gran Marcha del retorno son asesinados otros miembros de esa selección, tales como Ayman Alkurdm, Wajeh Moshtahe y Shadi Sbakhe. Como represalia por la cancelación del partido, el Estado de Israel pide a la FIFA que Argentina sea excluida de la copa mundial de fútbol de Rusia por "discriminación" (y no es un chiste, que los sionistas asesinos hablen de discriminación) y prohíbe a los prisioneros palestinos que vean por televisión los partidos del mundial.



Se anuncia por parte de los gobiernos de Argentina, Brasil, Chile, Colombia, Paraguay y Perú su retiro de la Unión de Naciones Suramericanas (Unasur), un reciente intento de integrar a los países de la región, que es nuevamente saboteados por las clases dominantes de cada uno de los países señalados, para servir, además de sus propios intereses, a los del imperialismo de los Estados Unidos, cuyos portavoces se frota las manos de dicha por esta nuevo éxito desintegrador.



En Argentina se conoce un manual de la AFA, destinado a los hinchas argentinos que viajen a Rusia con motivo del mundial, en donde se dan instrucción de cómo seducir chicas rusas. En ese Manual, que forma parte del curso "Idioma y Cultura rusa", en el apartado "Qué hacer para tener alguna oportunidad con una chica rusa" se dice: "Muchos hombres, porque las mujeres rusas son hermosas, solamente quieren llevarlas a la cama. Tal vez ellas lo quieran, pero son personas que quieren sentirse importantes y únicas", Ante el escándalo, la AFA sostiene que se trata de un "error involuntario". Una joven rusa califica el Manual de "machista", pero "menos mal que lo hicieron corto para no pasar más vergüenza ajena", y otra señala: "Si lo hubiera leído, me daría la sensación de que en Argentina no es costumbre bañarse".



El 12 de junio se reúnen en Singapur el presidente de los Estados Unidos, Donald Trump, y el dirigente máximo de Corea del Norte, Kim Jong-Un. Es un encuentro sorprendente, puesto que en los meses anteriores se han presentado amenazas de atacar militarmente con armas nucleares a Corea del Norte, país con el que técnicamente Estados Unidos está en guerra desde 1950. Corea del Norte, conociendo las experiencias de destrucción de Irak y Libia, no ha renunciado a las armas nucleares, porque sabe que es una garantía de supervivencia. Además, están vivos en la memoria de los coreanos las escenas dantescas de lo que soportaron en la década de 1950, cuando los Estados Unidos destruyeron sus principales ciudades, asesinaron a miles de personas (entre el 12 y el 15% de la población civil), lanzaron 635 mil toneladas de explosivos, y 33 mil toneladas de napalm. Según el secretario de Estado de Estados Unidos de la época, Dean Rush: "Bombardeamos todo lo que se movía", y esos ataques aéreos masivos explican el histórico rencor de Corea del Norte hacia Estados Unidos.

El solo hecho que se haya llevado a cabo la reunión, luego de que Trump anunciara su cancelación, es una derrota para los halcones de los Estados Unidos, que están detrás de Trump, porque por el momento les ha hecho aplazar sus intenciones de atacar a Corea del Norte, aunque preparen guerras en otros frentes, como en Irán y Venezuela, países considerados como amenazas para la seguridad nacional de la primera potencia mundial.



El 17 de junio en Colombia es elegido para la presidencia de la República el candidato de la extrema derecha, Iván Duque. En forma vergonzosa, igual que había sucedido el primero de octubre de 2016 en el Plebiscito para firmar un acuerdo con las Farc, triunfa el sí la guerra. El ganador representa a los terratenientes, grandes banqueros, paramilitares y criminales que no quieren que se termine el negocio de la muerte, que tantos beneficios les producen. Así, se abre un nuevo ciclo de violencia, que puede prolongar por otras largas décadas la guerra interna que se vive en el país. De inmediato, se disparan los asesinatos de líderes sociales y ex guerrilleros, como parte del genocidio en marcha, que pasa desapercibido por la participación de la Selección Colombia en el mundial. Para la gente común y corriente del país duele más un gol en contra o la eliminación del seleccionado de fútbol que los cientos de personas asesinados. ¿Un país enfermo e indolente que le apuesta a la guerra, y prefiere el triunfo de la selección en un mundial a la consecución de la paz (como se dijo en el Mundial de Brasil 2014), no se merecía el destino futbolístico que tuvo en Rusia. ¿Qué puede pensarse de un país (lleno de fanatismo e ignorancia) que se da el lujo, no una sino dos veces, de votar a favor de la guerra?



Cuando ya ha empezado el mundial, el día 19, se revelan imágenes sobre niños enjaulados como perros en los Estados Unidos, en aplicación de la política de “tolerancia cero” para los migrantes, según la cual cualquier persona que sea sorprendida cruzando la frontera de forma ilegal será procesada y condenada en forma inmediata, incluyendo a bebés recién nacidos. Cientos de personas procedentes de América Central y Sudamérica que tratan de ingresar a los Estados Unidos son detenidas, les son arrebatados sus hijos y distribuidos en las cárceles-jaulas acondicionadas en 17 de los Estados de la Unión Americana.

Este crimen de lesa humanidad implica, en muchos casos, que los hijos y los padres nunca más se vuelvan a ver en la vida, por la sencilla razón de que ellos están privados de la libertad, no saben inglés, nunca se les informa de los lugares a donde se llevan a los niños y son deportados a su país de origen.



La “tolerancia cero” genera dolor entre los migrantes y oportunidades de negocio para empresarios de los Estados Unidos, porque son miles los niños separados de sus padres y la nueva directriz presidencial permite enjaular familias completas. Los operadores de refugios, constructores y contratistas privados obtienen jugosas ganancias por la persecución a los migrantes y a sus hijos, en razón del nuevo programa gubernamental que se denomina, con toda la crueldad del eufemismo, “de menores extranjeros no acompañados”. Otros que ganan con la nueva política son las compañías aéreas, con el incremento del número de vuelos hacia México para repatriar a miles de indocumentados, muchos de los cuales vivían desde hace más de veinte años en los Estados Unidos. ¡Con esto se demuestra que el sueño americano no puede ser gratis!



RUEDA LA PELOTA Y EL MUNDO SE PARALIZA DURANTE UN MES

Como muestra del carácter capitalista de Rusia, la inauguración lleva la marca de Hollywood con la presencia central de un cantante británico, Robbie Williams, pero *Made in USA*, que por supuesto canta en inglés, como expresión de la colonización mundial en marcha. Dudoso que un espectáculo tan banal y mecanizado, porque quienes actúan no parecen seres humanos sino robots amaestrados, puedan representar la diversidad cultural del planeta. No, la inauguración muestra que el Mundial es un extraordinario negocio e impera la lógica cultural de los Estados Unidos, que es la del dólar. Y Rusia, que forma parte del capitalismo, asume lo que se impone desde los Estados Unidos, sin ni siquiera darle paso a su amplia diversidad cultural y lingüística.



En el mundial del 2018 participan 32 selecciones, procedentes de los cinco continentes y repartidas en este orden: cinco por Sudamérica, cinco por África, tres por América Central y del Norte, cuatro por Asia, una por Oceanía y el resto, catorce en total, son de Europa. En la geopolítica del fútbol la primacía indiscutible, en términos cuantitativos, es de Europa, porque allí se encuentran las Ligas más poderosas y millonarias del planeta.



El equipo que mejor practica el fútbol sudamericano es Bélgica, por su toque, su picardía, la habilidad y técnica de sus jugadores, combinada con velocidad y fortaleza. Se nota la influencia de migrantes de diversos lugares, pero en especial de África. El otro mejor equipo sudamericano es Francia, formado también por inmigrantes de diverso origen, pero principalmente de África, quienes le imprimen velocidad y una notable habilidad técnica a su equipo.



África no despegar, ni siquiera logra que uno solo de sus equipos supere la primera ronda. Nigeria y Senegal casi clasifican a la siguiente fase, pero son eliminados al final por Argentina y Colombia.

El resultado no sorprende, porque futbolísticamente África es un continente desangrado, y algunas de sus grandes figuras han sido nacionalizadas por países europeos. El equipo de Francia, por ejemplo, tiene 13 integrantes de origen africano (más de la mitad del plantel); en Bélgica, el porcentaje de miembros del equipo con orígenes extranjeros es del 47,8 por ciento.

A estos inmigrantes se les odia persigue y discrimina cuando son anónimos trabajadores que huyen de las difíciles condiciones que se viven en sus países de origen –como resultado de las políticas coloniales de Europa y los Estados Unidos. En ese caso, nadie los nombra ni reconoce su existencia. Pero cuando triunfan en el deporte, y en primer lugar en el fútbol, se les reconoce por lo menos mediáticamente. Al respecto, Romelu Lukaku, estrella de la selección de Bélgica, señaló en una carta: “Cuando las cosas iban bien, los diarios me llamaban ‘el delantero belga’. Cuando iban mal, ‘el delantero belga de ascendencia congoleña’. Si no te gusta cómo juego, está bien, pero nací aquí. Crecí en Amberes, Lieja y Bruselas. Soñaba con jugar en el Anderlecht”.



Así las cosas, el partido entre Francia y Bélgica de las semifinales no parece un partido entre selecciones europeas sino de África, porque la nómina de titulares y de suplentes trae nombres como estos, con su respectivo origen: Pogba (Guinea), Matuidi (Angola), Mbappé (Camerún, Argelia), Umtiti (Camerún), Kimpembe (Congo), Tolisso (Togo), Fekir (Argelia), Rami (Marruecos), Mendy (Senegal), Mandanda (Congo), Dembelé (Mauritania, Senegal), Kanté (Mali), Vincent Kompany (Congo), Dedryck Boyata (Congo), Yuri Tielemans (Congo), Romelu Lukaku, (Congo), Michy Batshuayi (Congo), Marouane Fellaini (Marruecos), Nacer Chadli (Marruecos), y Moussa Dembélé (Mali).



El show extra-futbolístico de la copa corrió por cuenta de un saltimbanqui brasileño: Neymar Da Silva Santos Junior, quien durante todos los encuentros de su equipo muestra unas raras habilidades de simulación, como si fuera un mago contorsionista. La mayor parte del tiempo permanece en el suelo, simula penaltis y faltas inexistentes, haciendo unas cabriolas que harían

sonrojar a cualquier dramaturgo profesional. En total, durante los cinco partidos que disputa permanece unos veinte minutos en el suelo. Sus gesticulaciones, contorsiones, y gestos lo convierten en una de las diversiones del mundial. En su caso, mucho teatro y menos futbol, aunque tuvo algunos destellos de brillo, como aquella bicicleta que realiza en el partido contra Costa Rica. ¡Brasil anuncia que lo ha convocado para el próximo mundial de clavados y de nado sincronizado, donde seguro obtendrá muchas medallas!



Una de las novedades del Mundial de Rusia es la introducción del Video Assistant Referee (VAR), con la finalidad de evitar errores arbitrales. Aunque se programa para cosas concretas: penal, gol dudoso, tarjeta roja e identificación de jugadores, eso no evita que sigan existiendo las polémicas y dudas que deja el juego, por la sencilla razón que estamos hablando de un deporte de seres humanos y no de robots, bueno aunque algunos técnicos quisieran dirigir a máquinas. Por primera vez se sancionan o se dejan de sancionar penaltis por este medio, así como se confirman goles (caso de Corea del Sur contra Alemania). Desde luego que la introducción de la técnica en el futbol es muy limitada por las características del juego, de choque, de contacto, pero es un aporte para evitar acaloradas discusiones, aunque con tecnología o sin ella estas se seguirán presentando por siempre, por aquello de la pasión irracional de los hinchas y el nacionalismo futbolero. Por ejemplo, en Colombia se aplaude por el penalti que no es contra Senegal, y que no se pita luego de verificar el VAR, pero se critica acerbamente que no se hubiera usado en el penalti que se le comete a Inglaterra, y que no necesitaba de ningún apoyo tecnológico, puesto que fue tan inmenso como la Catedral de Cristo Salvador de Moscú, el templo ortodoxo más alto del mundo.



Las decepciones fueron muchas. La principal, Alemania, que es eliminada, como no sucedía hace muchas décadas en las primeras de cambio. Alemania paga caro su intento de convertirse en un equipo de toque, a lo sudamericano, terreno en el que evidentemente ha avanzado, pero a cambio

de sacrificar la velocidad y la contundencia en ataque. Le falta un hombre gol y pierde dos partidos con rivales en teoría más débiles, como lo eran México y Corea del Sur.

La otra decepción España. Un equipo con muchas figuras, pero que a la hora de la verdad son puro relumbrón. Para completar, les afecta que se hubieran quedado sin director técnico dos días antes de empezar la competencia, debido a la destitución de Julen Lopetegui, quien se apresura a anunciar que, tras finalizar el mundial de Rusia, va a dirigir al Real Madrid. Este hecho comprueba que en el fútbol de hoy el nacionalismo es de puro bolsillo, porque técnicos y jugadores dejan una selección sin pestañear ante jugosas ofertas económicas de los grandes clubes.

La tercera decepción es la de Argentina, aunque viéndolo bien no tanto. Sencillamente, se confirmó el pésimo momento de su fútbol, como ya se había visto durante la eliminatoria, donde clasificó a última hora y raspando. Además, en los partidos preparatorios había sufrido una soberana goleada (6-1) por parte de España. En el mundial no juega ni un solo partido bien y clasifica a la segunda fase en último momento en su partido contra Nigeria, que había podido perder. El gran derrotado, Lionel Messi, que en su cuarto mundial no ha conseguido nada significativo, y más bien ha brillado por su ausencia. No se revive el milagro argentino de 1986 con Diego Maradona.

Y la última decepción es Brasil. Aunque juega bien durante la mayor parte del mundial y recupera parte de su clásico estilo, que había quedado añicos en el Mundial del 2014, no colma las expectativas que lo anunciaban de antemano como finalista, y para muchos como el seguro campeón. Es derrotado en un vibrante partido por la selección de Bélgica, con humildad, orden, disciplina y buen juego. Los brasileños se sienten campeones antes de jugar los partidos, es decir, reviven el síndrome del Maracanazo de 1950. Esto enseña que no hay que subestimar a los rivales, ni darse por ganador antes de jugar, porque no estamos en otras épocas donde las diferencias eran abismales, puesto que el mundo del fútbol se ha nivelado, y más por lo bajo que por arriba.

Así como decepcionan algunos de los eternos candidatos al título también decepcionan las grandes luminarias, entre ellas Cristiano Ronaldo, pese a sus cuatro goles, Lionel Messi, Neymar. Mucha propaganda, ruido y brillo mediático pero poco aporte al final. En general, se van con más pena que gloria, aunque esto tal vez importe solo como anécdota histórica, porque sus bolsillos están muy llenos con los demenciales ingresos que llegan a sus bolsillos, por los contratos deportivos y comerciales, puesto que todos ellos son promotores de marca de empresas multinacionales.



Las sorpresas del mundial son los cuatro finalistas, tal vez con la excepción de Francia, que venía como uno de los favoritos. El principal de todos, Bélgica, la mejor selección, de lejos del torneo, aunque no haya resultado campeona, con toque, estilo, profundidad, contundencia goleadora, un gran arquero. Limpia, nunca recurrió al juego brusco, ni fue conservadora en su juego. Inglaterra también tiene una buena selección, joven, y con un gran jugador, Harry Kane, que a diferencia de los grandes nombres que poco se vieron (Cristiano Ronaldo, Messi y Neymar) no solo es el goleador del certamen sino batallador, buen cabeceador y maneja bien la pelota. En general, el equipo inglés mantiene su fortaleza en el juego aéreo y cuenta con un buen portero. Croacia tuvo una excelente primera ronda, en que venció a todos sus rivales, y le propina un soberano baile a Argentina. En cuartos y octavos clasifica por ronda de penaltis. Llega a la final tras vencer a Inglaterra. Tiene buenos jugadores y no ha llegado como candidata a ganar nada, pero llega bien lejos, tan lejos que rozó el título. Su mediocampista Luka Modric es elegido como el mejor jugador del mundial.



El campeonato nuevamente se queda en manos europeas que mantiene una hegemonía indiscutible desde 2006, cuando ganó Italia. Luego vinieron España, Alemania y ahora Francia. Eso no puede considerarse como mera casualidad, es un producto del desangre por los grandes clubes europeos del futbol del sur, incluyendo el de nuestro continente. Es allá en Europa donde disfrutan de los cracs que surgen en estas tierras o las de África, mientras que las ligas de estos países cada vez son más mediocres. Es un resultado del intercambio desigual que rige el futbol, que se basa en la misma lógica del intercambio desigual de tipo económico: unos, la mayoría, exportan materias primas, y otros pocos se apropian de esa materia y nos las devuelven transformadas en mercancías y tecnología. En el futbol la materia prima se llaman jugadores, muchos de los cuales son esclavizados desde pequeños para jugar en los grandes clubes, son traídos de Brasil, Argentina, Uruguay, Colombia, Senegal, Camerún... Otros, unos cuantos, en Europa los explotan y se lucran de sus servicios, con lo que contribuyen a la acumulación de capital en el centro mundial del futbol, donde están las ligas más poderosas (España, Italia, Francia, Inglaterra) y donde producen una serie de mercancías (camisetas, suvenires, transmisiones de televisión, escuelas de futbol) con las que obtienen grandes ganancias. Cuando esos jugadores ya están viejos, han sido usados o se consideran inservibles (e improductivos) los devuelven a sus países de origen, a donde, luego de tener unos 35 años de edad, regresan a jugar en equipos locales.



La gran perdedora del mundial, como región es Sudamérica. Por cuarta vez consecutiva el continente no obtiene el título más apetecido del futbol. Ya pasaron aquellos viejos tiempos en que una copa la ganaba alguna selección europea y la siguiente la conquistaba una selección sudamericana. No, ahora la hegemonía es europea, no importa donde se dispute la copa mundo, incluso ganaron en Brasil, hasta no hace mucho el templo sagrado del futbol. Eso es resultado de que cualquier futbolista nacido en esta parte del mundo, desde niño es codiciado y comprado como un esclavo por algún club europeo, y ya no hay posibilidad de armar selecciones nacionales que tengan tiempo para prepararse, porque los poderosos clubes europeos necesitan explotar a sus esclavos hasta exprimirles la última gota, porque eso genera ganancias fabulosas.



Perú es el primer eliminado, aunque juega bien, tiene toque, elegancia, le falta definición y hace pocos goles. Pierde un partido increíble con Dinamarca y luego es eliminado por Francia. De Argentina y Brasil ya se habló y enseguida diremos algunas cosas de Colombia. Solo queda Uruguay, que en cuanto a rendimiento fue la mejor del continente, que gana en serie sus primeros cuatro partidos, pero pierde uno decisivo contra Francia. Se aprecia una selección equilibrada, compacta, pero que le falta un mediocampista organizador. Se nota la mano del trabajo de un técnico que lleva mucho tiempo en el puesto, que no improvisa. Lastimosamente, a la selección uruguaya le queda faltando algo, incluyendo la suerte, pero ya forma parte otra vez de la elite del futbol mundial, como lo demuestra ese extraordinario triunfo contra Portugal. Eso sí, su técnico Oscar Washington Tavares, a diferencia de otros que culpan a los árbitros por sus derrotas, recordando sus tiempos de maestro de escuela deja una notable enseñanza a los uruguayos y a los sudamericanos, al reconocer la superioridad del adversario, como sucede luego de perder el partido contra Francia. Incluso, se le atribuye una carta sobre educación. Aunque sea apócrifa, si refleja en gran medida su pensamiento, y vale la pena citar este fragmento:

Es la oportunidad para cumplir con lo prometido, y meter el gol más importante: darle a nuestros jóvenes mejores condiciones de estudio, poner a la educación pública en las mejores ligas de los ranking internacionales. [...].

Como Maestro sé el esfuerzo, dedicación y compromiso que cada docente realiza en las aulas, en esa cancha tan difícil de jugar. En esa cancha los rivales y las dificultades son enormes. La mala alimentación de los estudiantes, la falta de estímulos y motivación, la falta de materiales didácticos para trabajar, las dificultades de aprendizaje, la sobrepoblación, y ante todo la falta de reconocimiento de esta labor tan importante para construir una sociedad mejor.

Aunque esta carta no haya sido redactada por el maestro Tabares, de seguro que si fue escrita por un profesor de Uruguay, que la hizo circular con el nombre del técnico de la selección mayor de su país para hacerla conocer a nivel internacional. Tiene un profundo contenido, que debería ser tenido en cuenta en Colombia, en México y en todos aquellos países plenos de fanatismo vergonzoso, violento e ignorante, sobre todo por esta afirmación:

De nada sirve ser campeones del mundo si nuestros jóvenes no saben dónde queda Rusia, o porque en el seleccionado francés hay tantos jugadores nacidos en África o con padres africanos. De nada sirve ser campeones si a nuestros jóvenes no les transmitimos que lo que ellos hacen lo valoramos y creemos que tienen un futuro esperanzador. Tenemos la responsabilidad y la obligación de decirles a todos los jóvenes y niños del Uruguay que creemos en ellos y que vale la pena apostar por su futuro, y si es necesario hacer más esfuerzos para darle lo que ellos merecen lo vamos hacer.



Y Colombia, poco futbol y mucho ruido, con un ingrediente adicional, malos perdedores. Llegó más lejos de lo que se merecía, hablando en términos estrictamente futbolísticos, y bien había podido quedar eliminada en la primera ronda. Tuvo un comienzo fatal contra Japón, que le da uno de los bailes del mundial, sobre todo en el segundo tiempo. Tuvo un buen partido, el único, contra Polonia, que en realidad es un espejismo. Contra Senegal se clasifica de pura suerte, porque ese partido lo merecía el equipo africano, y contra Inglaterra queda eliminada por penaltis, en un partido que merecía perder. Llega lejos por la suerte, en un doble sentido: de un lado, en dos partidos, contra Senegal e Inglaterra, los goles llegaron por jugadas aisladas que parecían de otro partido, y, de otro lado, por la suerte de contar con Yerry Mina, un cabeceador extraordinario.



Para completar, malos perdedores y así como en el Mundial de Brasil se difundió la patraña que nos había eliminado el árbitro y que la Selección Colombia era invencible, en Rusia se propaga la mentira, por parte de periodistas y comentaristas que viven de decir mentiras, que se pierde por culpa del árbitro de ese partido, quien, entre otras cosas, sale protegido del estadio ante las amenazas que a viva voz y a madrazo limpio –como decimos acá– le hacían los hinchas colombianos en pleno partido. Como para que no quede duda de las intenciones, en las redes sociales llovieron las amenazas contra el árbitro, acompañadas de fotografías del capo y criminal Pablo Escobar, para más señas.

Aparte de eso, y como expresión de la cultura traqueta, que tanto distingue a los colombianos de clase media en el interior y en el exterior, dando rienda suelta a la vulgaridad, al irrespeto con los valores de otros países y culturas, luego del partido contra Japón se difunden videos en los cuales, como si fuera un gran aporte (nada que ver con el estilo del maestro Tabares), atorrantes colombianos abusan de mujeres japonesas y las obligan a repetir, disque para enseñarles castellano, esta frase, plena de machismo, misoginia y odio: “Japón 2, Colombia 1. Yo soy bien perra, más puta p’ donde”. No es extraño que en uno de sus vulgares videos en donde unos colombianos se precian de introducir trago a un estadio ruso, camuflado en unos binoculares, se burlen de la seguridad rusa y una joven sostenga que eso es propio del “ingenio paisa”.

Y, nuevamente, el culto a la violencia, con las amenazas por internet a Carlos Sánchez por el penalti cometido contra Japón, una amenaza que no se debe desestimar porque en 1994 fue asesinado el defensa de Andrés Escobar por haber cometido un autogol en el Mundial de Estados Unidos.



Y la violencia interna, con los muertos y heridos durante las celebraciones de los triunfos contra Polonia y Senegal. Si la selección hubiera clasificado a cuartos de final, la cifra de muertos hubiera podido llegar a varias decenas, como ha sucedido en otras ocasiones. Con estos ingredientes tan fabulosos, mejor quedar eliminados rápido, como sucedió afortunadamente, porque nos evitamos centenares de muertos con las celebraciones de sangre y odio que se suceden después de cada triunfo de la selección nacional.



El mundial es un carnaval, y como tal se supone que durante ese mes, enfundados con las respectivas casacas nacionales, se borran las diferencias de clase y como en el disco de Serrat “el noble y el villano, el prohombre y el gusano bailan y se dan la mano sin importarles la facha”. Eso solo es apariencia, porque mientras nos emborrachamos con la fiebre mundialista, las clases dominantes en cada país siguen haciendo lo que se les antoja, e imponiendo medidas cada vez más antipopulares y antinacionales. Cuando concluye el mundial de futbol el 15 de junio en Moscú, con el triunfo de Francia en el planeta persisten los mismos problemas de hambre, injusticia, desigualdad, miseria, las mismas guerras y agresiones imperialistas (en Siria, Afganistán, Venezuela...), los migrantes siguen muriendo en el Mediterráneo, en la frontera con Estados Unidos...

Incluso durante la realización del mundial, las clases dominantes en cada país han aprovechado el evento como un distractor para reforzar sus políticas antipopulares. En Brasil, por ejemplo, como lo cuenta en *Página 12*, Eric Nepomuceno, en un artículo titulado “Y volvemos a la vida real”:

mientras se disputaba el Mundial, el gobierno ilegítimo y golpista de Michel Temer aumentó en hasta 20 por ciento lo que se paga por un seguro-salud [...]; vendió la Embraer, la tercera o cuarta mayor fabricante de aviones del mundo, a la Boeing, por un precio simbólico, lo que [...] implicará al menos 25 mil puestos de trabajos eliminados; subastó empresas de energía y vendió petróleo a precio de bananas [...]; se aprobó en la Cámara de Diputados un proyecto de ley que permitirá el uso, en Brasil, de agro-tóxicos que son prohibidos en casi todo el mundo, producidos por empresas norte-americanas y europeas en cuyos países no se puede utilizar; resumiendo, mientras mi país era derrotado en la cancha, era derrotado en la vida real.



En Colombia suceden cosas aún peores, puesto que en pleno mundial se incrementa el número de líderes sociales y ex guerrilleros asesinados. En total son asesinados por lo menos 18 personas, mientras se realizaba la copa de Rusia, y solo contando hasta el martes 3 de julio, día del partido

entre Colombia e Inglaterra, de los cuales nos quedan algunos nombres: Luis Barrios, presidente de la Asociación de Comunales de Palmar (Atlántico); Felicinda Santamaría, presidenta de la junta de acción comunal del barrio Virgen del Carmen (Choco); Gustavo Parra y Sebastián Velásquez, dos guardias indígenas, en La Delfina, (Valle del Cauca); Julio Sucerquia y José García, líderes sociales de Ituango (Antioquia); Carlos Idrobo, líder campesino en El Patía (sur del Cauca); Iván Lázaro, líder campesino, departamento de Córdoba; Gabriel Correa, Concejal del municipio de Buenos Aires (Cauca); Ana Cortés, líder social en Cáceres (Antioquia), Margarita Estupiñán Uscátegui, de la Junta de Acción Comunal del corregimiento Llorente (Tumaco).

El mismo día del partido contra Inglaterra, que tantas lagrimas produjo entre los hinchas, son asesinados en sus casas, mientras veían ese partido, dos personas en la costa Atlántica. En esos mismos días se asesina a siete personas en Argelia, Cauca, entre ellas dos integrantes de las desmovilizadas Farc. El cinismo de los asesinos no tiene límites, máxime ahora que han regresado al poder ejecutivo, como lo demuestra la amenaza proferida a una profesora de San Pablo, sur del Departamento de Bolívar, que se ve obligada a huir para preservar su vida, a la que un sicario le dice: "Qué pena con usted señora Deyanira Ballestas, se tiene que ir de esta región o la asesino. Usted sabe que nosotros acá asesinamos al que se nos dé la gana". La *Revista Semana* publica un artículo con un título demagógico; "Quien los está matando: el aterrador panorama de asesinatos que indigna a Colombia", un título poco realista, porque la indignación en el país ante estos hechos es escasa, si la comparamos, por ejemplo, con la indignación nacionalista experimentada contra el árbitro del partido Colombia-Inglaterra, convertido en el enemigo número uno de la nación, sustituyendo a Venezuela por unos momentos, por supuesto. En el mencionado artículo dice *Semana*:

Esta semana comenzó con la fiesta nacional por el partido de la Selección Colombia, un acontecimiento que opacó por algunas horas el baño de sangre que azotó a tres regiones: Chocó, Atlántico y Cauca. Para el final de la tarde la fiesta se apagó y quedaron los dramas detrás de nueve muertos: siete víctimas de una masacre en el Cauca y el crimen de dos líderes sociales. El luto para quienes defienden los derechos humanos se prolongó y al cierre de esta edición ya eran cuatro los líderes asesinados en el país en tres días. En el caso de don Luis Cuarto Barrios Machado ya se lo temía. ***Aunque el martes se unió a la hinchada nacional que veía el partido de Colombia***, desde el 30 de marzo se había acercado a la Fiscalía para denunciar -con nombre propio- a los hombres que lo habían interceptado para amenazarlo, pues él había tomado la decisión valiente de hacer una denuncia contra el microtráfico. [...]

El presidente de Asocomunal en Palmar de Varela, militante del Polo Democrático y seguidor de Gustavo Petro ***encontró su lecho de muerte en la cama en la que estaba viendo el partido contra Inglaterra***. Dos disparos a la cabeza lo ubicaron en la escandalosa, imprecisa y negra estadística de líderes sociales asesinados en Colombia.

Nada se dice que estos sectores son organizados por la ultraderecha, no son casos aislados sino expresión de un genocidio sistemático en marcha desde hace décadas, encaminado a exterminar cualquier posibilidad de construir alguna alternativa decente en Colombia. Esos asesinatos son financiados por los verdaderos dueños de este país (terratenientes, ganaderos, exportadores, empresas multinacionales, sectores del capital financiero) y forman parte de la ola de violencia que se incrementa con el regreso del uribismo a la presidencia de la República. Eso se presenta en pleno Mundial de Rusia, sin que nadie se fije en esos incómodos muertos, que el nacionalismo futbolero ayuda a tapar, porque a diferencia de lo que sucedía en Roma, ahora hay mucho circo, nada de pan, pero sí bastante plomo contra los pobres y rebeldes, algo propio del comportamiento de la lumpemburguesía colombiana.

Bogotá (Colombia), julio 15 de 2018. A pocas horas de la consagración de Francia como campeón del Mundial de Rusia.



Luis Barrios y Felicinda Santamaría, asesinados mientras veían por televisión el partido Colombia-Inglaterra, el 3 de julio



Ana María Cortés, lideresa social asesinada en Cáceres (Antioquia), Colombia, en pleno mundial.